

DIARIO DE BARCELONA.



Del Jueves 18 de Abril de 1793.

SAN ELEUTERIO, OBISPO.

Estrá la Indulgencia de las Quarenta Horas en la Iglesia de Ntra. Sra. del Buensuceso de PP. Serviras. Se reserva á las siete. Hoy siguen las Rogativas en la Iglesia Parroquial de San Cucufate.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 5 h. y 18 m.: se pone á las 6 h. y 43 m.; y está en 28. 5. 51 m. y 29 s. de Aries. Debe señalar el relox al medio dia verdadero las 11 h. 59 m. 8 s. Hoy es el 9 de la Luna, quarto creciente: á las 6 h. y 28 m. de mañana: sale á las 11 h. 25 m. de la misma: se pone á las 1 h. 43 m. de la noche: y está en los 1. 2 y 12 m. y 2. s. de Leon.

Observaciones Meteorológicas de ántes de ayer.

Epoca del dia.	Termometro.	Barometro.	Vientos y Atmosf.
A las 7 de la mañ.	7 grad. 9	27 p. 101. 1	N. O. Sereno.
A las 2 de la tard.	13 5	27 10 9	S. O. Id.
A las 11 de la noc.	10 2	27 11 5	N. N. E. Id.

REFLEXIONES

Sobre el Pan del Abasto actual.

En los Carteles fixados á las esquinas el dia 15 del corriente, se nos ha dado parte de los graves motivos, que han obligado á mezclar en el pan del Abasto público cebada, habones y maíz con el trigo. Segun he podido averiguar, la proporcion de la mezcla es, seis partes de éste, con dos de cada una de las demás semillas. Esto supuesto, es necesario investigar, si el pan que resulta de ellas, es alimento sano; de suerte, que en general puedan comerlo las gentes; y no sea necesario que se vayan á importunar á los Médicos, unos fingiendo achaques; otros contando melindres; y otros por fin, pretextando asquerosidad, fastidio y aborrecimiento al tal pan; todo con el fin de obtener certificac ones para comprarlo blanco, y quizá para hacer vanidad de no comerlo de aquel, que los apuros notorios, y la carestía inminente obligan á usar al comun de los Ciudadanos.

El

El trigo es sin contradicción la semilla mas oportuna para hacer pan: en consecuencia, el de la mezcla referida no puede ser malo, por lo que toca á esta parte. Verdad es, que, segun la harina está mas ó ménos cernida, sale el pan mas ó ménos blanco; pero el que lo es mas que unas hostias, y que por consiguiente está hecho con harina poco cernida, no es mas saludable, que el que se hace en casa de varios Labradores hacendados. El salvado, dexado en el pan hasta cierta medida, entre otras de las utilidades, tiene la de no poner el vientre constreñido, como el pan que llaman Francés; por cuyo motivo en Inglaterra llegaron á mezclar en él polvos de xalapa; y otros no se han corregido de aquella molestia, sino comiendo pan casero. El pan hecho de la flor de la harina, abunda de sustancia vegeto-animal, que es una de las que los Modernos han descubierto en ella; la que es de difícil digestion, y que absolutamente digeririan muy pocos, sino se adelgazase con la fermentacion que experimenta y sufre la masa del pan. En pocas palabras, el blanco es mas agradable á la vista, que el que gastaban nuestros Abuelos, en cuyas casas no faltaba artesa; pero dista mucho que sea mas saludable que el de ellos. Si el pan blanco se debe á los Franceses, por cuya razon en varias partes, lo llaman pan Francés, es cierto que es una invencion, que habria sido muy útil que no hubiese salido de su Reyno; porque con ella han acabado de desterrar la loable práctica de amasarse cada qual el pan en su casa, precaviendo las mezclas de harinas malas, y de otras cosas que no son desconocidas á los Asentistas y á los Horneros de mala fe, con las que han arruinado la salud de infinitos. Supuesto, pues, que la blancura del pan sirve mas para engañar los ojos, que para conservar la salud, el pan destinado para los enfermos y convalecientes, no debia ser el blanco hecho á la Francesa, sino el labrado al modo antiguo; y de ahí se seguirian tres ventajas: la primera, tener un pan mas sano para ellos que el actual: la segunda, la de ser menor la diferencia de las dos clases de pan, de lo que es ahora enquanto al color, que es lo que embauca á las gentes; y con esto se lograba el que los melindrosos, los antojadizos y los entonados, que desean satisfacer sus caprichos, mas que pongan a los demás á pique de morir de hambre, no se andarian tras las certificaciones, que imperiosamente pretenden ahora: por fin, la tercera ventaja seria, que los pocos enfermos, que por tener estropeado el estómago, necesitan verdaderamente del pan destinado para ellos, si fuesen además pobres, podrian comerlo á un precio mas moderado, del que les es preciso pagarlo ahora.

He dicho que son pocos los enfermos, que necesitan verdaderamente del pan destinado para ellos; porque en efecto el pan comun, así como no puede dañar, por lo que respecta al trigo, tampoco será nocivo por la cebada, habones y maíz que contiene. El agua de cebada, mas ó ménos cocida, y por consiguiente mas ó ménos cargada de la sustancia de ella, era el alimento general, con que en tiempo del grande Hipócrates se mantenian los calenturientos; y quando los querian alimentar mas, se les concedia una especie de crema ó xaléa, en que entraba toda la cebada. Así se mantuyéron las cosas hasta la introduccion de la pési-

ma costumbre de dar caldos de carnes á todos los enfermos indiscriminadamente; contra cuyo abuso han declamado siempre los Médicos mas esclarecidos. En consecuencia, la cebada no es semilla dañosa, aunque se mezcle en el pan. Ni sirve decir, que por ser muy fria, dañará á varios, aunque la lleven bien los que tienen calentura. En efecto, es cosa muy graciosa oír ahora razonar así á varios, quando ántes, apenas uno entre mil dexaba de advertir al Médico, que no le diese remedios calientes, porque su temperamento era muy caluroso, y su sangre tan ardiente, que no podia llevar sino remedios frescos. Ahora bien, para los tales, el pan en que entra cebada, les será remedio y alimento á un tiempo; y lo será tambien para los muchos que adolecen del mal tan comun en nuestros dias. Mas valga la verdad, la cebada, ó el cocimiento de ella, podrá dañar á algunos, y les sentará bien el pan compuesto en parte de ella. La fermentacion que sufre la masa ántes de cocerse, causa alguna mutacion en aquel principio, del que provienen el embutimiento, los flatos y los dolores que causa á algunos el agua de cebada; al modo que por igual razon muchos no pueden digerir la sopa de trigo (blat de courer en nuestro idioma) y les sienta perfectamente bien el pan del mismo trigo. Fuera de que entran en el pan los habones, que pueden corregir muy bien toda la pretendida frialdad de la cebada, como voy á probar. *Se continuará.*

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Embarcaciones venidas al Puerto el dia de ayer.

De Peníscola: Gavarra la Virgen de Regla, Patron Juan Bernal, Andaluz, cargada de pertrechos.

De Valencia: Londro San Joseph, Patron Estevan Vidal, Catalán, cargado de carne, tocino y sardina.

De Vinaróz: Llaud Jesus Nazareno, Patron Joseph Rodriguez, Valenciano, cargado de algarrobas.

De Filadelfia con escala en Alicante: el Navio Elisabeth, Capitan Roberto Lusk, Inglés, con 1850 quarteras de trigo, y 400 barriles de harina para los Señores Montagut, Esvart y Compañía.

De Cartagena: Tartana el Espiritu Santo, Patron Manuel de Orta, Andaluz, cargada de pertrechos.

De Copenhague: el Bergantin Danés, nombrado Carlotta Jeaneta, su Capitan, Christian Nielsen, con 3000 quarteras de trigo para los Señores de Araber, Gautier, Manning y Compañía.

De Bergen: Doguer la Señora Elena, Capitan Asmus P. Kruse, Danés, cargado de bacalao.

Dieta. De 13 quintales de Queso de Mahón, del Patron Pedro Juan, á precio de 1 real y 20 ds. la libra: la que durará por los dias 18 y 19, en el Almacen de Agustin Alegret, fuera de la Puerta de Mar; en donde se vende al Público á piezas.

Otra: De 25 quintales de Arróz de Valencia, de Gabriel Colom, á precio de 19 rs. y 17 ds. la arroba: la que durará por iguales dias, en su Almacen, en la calle de los Mer-

caderes ; en donde se vende al Público por arrobas y medias arrobas.

Libros. Segunda impresion del Índice general de la Obra intitulada Año christiano , ó Exercicios devotos , escrita en Francés por el P. Croiset , y traducida al Castellano , en 18 tomos , para el mas fácil uso de la misma , y mayor utilidad de las personas que buscan en ella los puntos de la Moral christiana ; y particularmente para los Predicadores y Confesores , que han de exercitar su Ministerio. Escrito por el R. P. Fr. Manuel Espinosa : un tomo en quarto.

Dedicatorias , Prólogos y Advertencias del R. P. Joseph Francisco de Isla , de la Compañía de Jesus , que se hallan en las primeras Ediciones de los tomos de Enero , Febrero , Marzo , Abril y Mayo del Año christiano , que traduxo al Castellano , del que escribió en Francés el R. P. Croiset , de la misma Compañía ; y se han reimpresso en obsequio de los que tienen las posteriores , y carecen de estas piezas. Véndense en casa de Sierra y Martí , Plaza de San Jaime.

Ventas. En el Puesto del Diario frente á S. Joseph , en la Rambla , darán razon de quien vende un Relox de oro de repetición , de faltriquera , con su sordina , engarzado en piedras menudas , verdes y blancas.

En el Almacén detrás de Palacio se venden Quesos frescos de Holanda , de primera suerte , á quatro sueldos y nueve dineros la libra ; la que se hará tambien por arrobas y medias arrobas.

Pérdidas. Ayer dia 17 del corriente se perdió , desde la calle Ancha , barrios de Palacio , Plateria , y la Marina , hasta la Linterna , una Letra de Cambio , fecha en Marsella el 16 de Enero de este año á 90 d. d. de 250 pesos , ó reales y 8 quartos , tirada por R. Thurber Padre é Hijo , á cargo de Don Joseph Padrós , Pintor de esta , orden : Phelipe Victorio Ravara , valor en cuenta ; y endorsada á favor de los Señores D. Patricio Joyes é Hijos de Madrid , y estos á los Señores D. Guillermo Devvia , Tupper y Compañía de ésta : quienes suplican al que la hubiese hallado , se sirva mandarles avisar , que además de gratificarle , le quedarán sumamente agradecidos.

Quien hubiese hallado una Hevillita de plata , que se perdió la semana de Pasion , desde la Puerta del Mar , hasta el Matadero , acuda á este Despacho principal , donde se le mostrará la compañera , y dará el hallazgo.

Hallazgos. Quien hubiese perdido dos llaves de pipa , un capazo de palma y un morral , que se halló ayer á las dos de la tarde , acuda á este Despacho principal , donde se dará razon de quien lo ha encontrado , y lo entregará dando sus señas.

Quien hubiese perdido un zaga-lejo , una media y un delantal , que se encontró el dia 14 del corriente , acuda al Comprador de casa del Señor Planellas , calle del Pino , quien dando las señas , lo entregará.

CON PRIVILEGIO REAL.

En la Imprenta del Diario , calle de la Palma de S. Justo , núm. 39.